

Béatrice Métraux espère le «pacte républicain»

Les centristes de Vaud libre hésitaient toujours hier à lancer un candidat pour donner une alternative à la candidate Verte, qui espère bénéficier d'une large alliance anti-UDC

«Le candidat choisi par l'UDC, Pierre-Yves Rapaz, n'appartient clairement plus au pacte républicain de ce canton.» Devant les militants socialistes réunis vendredi soir pour soutenir sa candidature, la Verte Béatrice Métraux a lancé un appel à une vaste alliance pour bouter en dehors du Conseil d'Etat le parti de Christoph Blocher. Un discours qui lui a valu les applaudissements des roses mais qui n'a pas convaincu le centre.

Durant tout le week-end, les indépendants réunis au sein du mouvement Vaud libre ont réfléchi au lancement d'une candidature. «Nous sommes toujours en discussions avec des personnalités pour nous assurer de leur soutien», glissait hier après-midi leur

unique député, Jérôme Christen. L'ancien municipal de Vevey pourrait être ce candidat surprise, lors du dépôt des listes aujourd'hui à midi.

Lancer un homme dans la course à l'élection complémentaire du 27 novembre permettrait à Vaud libre de se faire un nom. Ce troisième candidat offrirait une alternative aux radicaux et aux libéraux qui jurent, sous couvert de l'anonymat, ne pas vouloir suivre leur direction et voter pour Pierre-Yves Rapaz, jugé trop blochérien.

Le candidat au Conseil des Etats, Fathi Derder, a, lui, rendu public son refus de respecter cette consigne. «Je tiens à réaffirmer que de nombreux libéraux, dont moi, ne soutiennent pas l'aile blochérienne du parti, une aile populiste et xénophobe, un parti d'opposition qui n'a rien à faire au gouvernement vaudois.» La campagne s'annonce agitée à droite, tandis que toute la gauche s'est rangée, du moins en apparence, derrière la candidature de Béatrice Métraux. **Mehdi-Stéphane Prin**